

“ Oui, ô mon Dieu, disait-il, je vous aime, je veux vous aimer tous les jours, jusqu'à mon dernier soupir, pendant toute l'éternité. Que chaque souffrance que j'endure, que chaque battement de mon cœur vous redise mon amour. ” Il suffisait de lui dire quelques mots sur l'amour et sur les souffrances de Jésus-Christ, pour l'émouvoir tellement que plusieurs fois il venait sur le point d'étouffer. Eugène n'oubliait pas de remercier avec l'accent de la reconnaissance tous ceux qui lui suggéraient quelques pieux sentiments, ainsi que tous ceux qui venaient le visiter, ou lui rendaient quelque service. Puis en les voyant se retirer, il les suppliait humblement de prier pour lui.

C'est ainsi que le médecin étant allé le voir, Eugène lui dit : “ Docteur, dites donc pour moi un *Souvenez-vous*. ”

Le médecin fut sensiblement touché de cette demande qui laissait voir dans son malade tant d'humilité et une si grande confiance en la Ste Vierge. Mais il fut encore plus étonné d'entendre dire à Eugène : “ Quel est ce petit enfant qui est là ? voyez sa petite main. ” On fit immédiatement la réflexion que c'était le jour de Noël. “ Je le sais, répondit Eugène. ” Le jour de Noël, un grand nombre de personnes vinrent le visiter, afin d'être témoins de ses heureuses dispositions. Presque toutes ne purent s'empêcher de verser des larmes d'attendrissement, en l'entendant au milieu des plus grandes souffrances prier à haute voix, de manière à être entendu dans tout l'appartement. Souvent il répétait avec une onction vraiment touchante les invocations : O Marie conçue sans péché... O Marie refuge des pécheurs... Voici quelques unes des prières qui furent entendues par les assistants : le *Pater*, le *Souvenez-vous*, l'*Ave Maria*, il appuyait surtout sur les dernières paroles : *ora pro nobis peccatoribus, nunc et in horâ mortis nostræ. Amen. Agnus Dei*